

Landratsamt Garmisch-  
Partenkirchen Amt für Kinder,  
Jugend und Familie Kommunale  
Jugendarbeit  
z. Hd. Herr Markus Kölling  
Bahnhofstr. 16  
82467 Garmisch-Partenkirchen

Montag, 15. Mai 2023

### **Antrag auf Erhöhung der Stunden für die Jugendarbeit an der Zugspitzrealschule**

Sehr geehrter Herr Kölling,

hiermit stellen wir den Antrag auf Erhöhung der Stunden für die Jugendarbeit an der Zugspitzrealschule.

Die aktuelle Situation der Mitarbeitenden bei JaReal stellt sich wie folgt dar: 10 Wochenstunden werden von Frau Wenisch eingenommen. 29 Wochenstunden deckt Herr Anton ab. Seit dem Arbeitsbeginn von Frau Wenisch, nahmen die weiblichen Beratungsanfragen deutlich zu. Die Schülerinnen kommen mit diversen Anliegen zu Frau Wenisch, wie z.B. Beziehungsfragen im privaten als auch schulischen Bereichen, Probleme in der Klassengemeinschaft mit überwiegend männlichen Mitschülern oder bei extrem geringem Selbstwertgefühl. Besonders auffällig ist, dass bei den jüngeren SchülerInnen die Nachfrage für eine Beratung bei einer weiblichen Bezugsperson ausgeprägter ist.

Ebenfalls ist eine enorme Zunahme an Beratung und Unterstützung, seit dem Zugunglück in Burgrain, bei dem eine größere Menge unserer SchülerInnen betroffen war, zu spüren. Hierbei können wir den Anfragen nur in geringem Umfang gerecht werden. Auch die Auswirkungen der Corona Pandemie sind im Beratungskontext immer noch zu spüren. Obwohl die Corona Einschränkungen komplett aufgehoben wurden, sind die Folgen dessen vielfältig und immer noch deutlich spürbar. Angst- und Essstörungen, Depressionen sowie andere Auffälligkeiten werden im Schulalltag immer mehr zum Thema. Besonders merkbar wurde das bei den jüngeren SchülerInnen, die durch den Lockdown und die Schulschließungen eine nur unzureichende Sozialisation erfahren haben. Hier wird es wahrscheinlich in nächster Zeit auch keine Verbesserung geben. Dies gilt es durch eine verstärkte Beratung sowie durch gezielte Projekte und Maßnahmen aufzufangen.

Aufgrund des oben beschriebenen hohen Zeitaufwands, ist es uns nicht möglich alle Projekte, welche wir gerne abdecken wollen, anzubieten. Durch eine Stundenerhöhung wäre es uns möglich mehr Projekte zur Verfügung zu stellen, um präventiv zu arbeiten bzw. schwierige Situationen zu entschärfen.

Ein Schülercafé, in dem die Teilnehmenden lebenspraktische Fähigkeiten erlernen, die Bewegte Pause, um einen Ausgleich zum Schulalltag zu schaffen oder spezifische Angebote für Mädchen und junge Frauen, sind nur einige Beispiele für zukünftige Projekte. Durch die vermehrte Anzahl an Ukrainischen SchülerInnen zeitigt sich ein weiteres Tätigkeitsfeld. Gerade diese Kinder und Jugendlichen brauchen eine besondere Unterstützung. Die Integration als weites Feld birgt große Herausforderungen. Wie sich diese Situation in naher Zukunft entwickelt, ist nur schwer abzusehen.

Theresa Wenisch & Sebastian Anton

JaReal

Jugendarbeit an der Zugspitz Realschule

Kreisjugendring Garmisch-Partenkirchen

Bahnhofstr. 16

82467 Garmisch-Partenkirchen

Tel.: 08821 75273-29

Internet: [www.kjr-gap.de](http://www.kjr-gap.de)

E-Mail: [theresa.wenisch@kjr-gap.de](mailto:theresa.wenisch@kjr-gap.de)

E-Mail: [sebastian.anton@kjr-gap.de](mailto:sebastian.anton@kjr-gap.de)